
C’est l’Esprit de Dieu qui nous révèle le
Christ!

Lectures de la messe

Première lecture

« Je conclurai une alliance nouvelle. Je ne me rappellerai plus leurs péchés » (Jr 31, 31-34)

Lecture du livre du prophète Jérémie

    Voici venir des jours – oracle du Seigneur –,
où je conclurai avec la maison d’Israël et avec la maison de Juda
une alliance nouvelle.
    Ce ne sera pas comme l’alliance
que j’ai conclue avec leurs pères,
le jour où je les ai pris par la main
pour les faire sortir du pays d’Égypte :
mon alliance, c’est eux qui l’ont rompue,
alors que moi, j’étais leur maître – oracle du Seigneur.
    Mais voici quelle sera l’alliance
que je conclurai avec la maison d’Israël
quand ces jours-là seront passés
– oracle du Seigneur.

Je mettrai ma Loi au plus profond d’eux-mêmes ;
je l’inscrirai sur leur cœur.
Je serai leur Dieu,
et ils seront mon peuple.
    Ils n’auront plus à instruire chacun son compagnon,
ni chacun son frère en disant :
« Apprends à connaître le Seigneur ! »
Car tous me connaîtront,
des plus petits jusqu’aux plus grands – oracle du Seigneur.
Je pardonnerai leurs fautes,
je ne me rappellerai plus leurs péchés.

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 50 (51), 12-13, 14-15, 18-19)
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R/ Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu ! (Ps 50, 12a)

Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu,
renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit.
Ne me chasse pas loin de ta face,
ne me reprends pas ton esprit saint.

Rends-moi la joie d’être sauvé ;
que l’esprit généreux me soutienne.
Aux pécheurs, j’enseignerai tes chemins ;
vers toi, reviendront les égarés.

Si j’offre un sacrifice, tu n’en veux pas,
tu n’acceptes pas d’holocauste.
Le sacrifice qui plaît à Dieu, c’est un esprit brisé ;
tu ne repousses pas, ô mon Dieu,
     un cœur brisé et broyé.

Évangile

« Tu es Pierre, et je te donnerai les clés du royaume des Cieux » (Mt 16, 13-23)

Alléluia. Alléluia.
Tu es Pierre,
et sur cette pierre je bâtirai mon Église ;
et la puissance de la Mort ne l’emportera pas sur elle.
Alléluia. (Mt 16, 18)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

    En ce temps-là,
    Jésus, arrivé dans la région de Césarée-de-Philippe,
demandait à ses disciples :
« Au dire des gens,
qui est le Fils de l’homme ? »
    Ils répondirent :
« Pour les uns, Jean le Baptiste ;
pour d’autres, Élie ;
pour d’autres encore, Jérémie ou l’un des prophètes. »
    Jésus leur demanda :
« Et vous, que dites-vous ?
Pour vous, qui suis-je ? »
    Alors Simon-Pierre prit la parole et dit :
« Tu es le Christ,
le Fils du Dieu vivant ! »
    Prenant la parole à son tour, Jésus lui dit :
« Heureux es-tu, Simon fils de Yonas :
ce n’est pas la chair et le sang qui t’ont révélé cela,
mais mon Père qui est aux cieux.
    Et moi, je te le déclare :
Tu es Pierre,
et sur cette pierre je bâtirai mon Église ;



et la puissance de la Mort ne l’emportera pas sur elle.
    Je te donnerai les clés du royaume des Cieux :
tout ce que tu auras lié sur la terre
sera lié dans les cieux,
et tout ce que tu auras délié sur la terre
sera délié dans les cieux. »
    Alors, il ordonna aux disciples
de ne dire à personne que c’était lui le Christ.

    À partir de ce moment,
Jésus commença à montrer à ses disciples
qu’il lui fallait partir pour Jérusalem,
souffrir beaucoup de la part des anciens,
des grands prêtres et des scribes,
être tué,
et le troisième jour ressusciter.
    Pierre, le prenant à part,
se mit à lui faire de vifs reproches :
« Dieu t’en garde, Seigneur !
cela ne t’arrivera pas. »
    Mais lui, se retournant, dit à Pierre :
« Passe derrière moi, Satan !
Tu es pour moi une occasion de chute :
tes pensées ne sont pas celles de Dieu,
mais celles des hommes. »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur Jésus Christ abonde dans chacune de nos
vies. Ce matin le texte de l’évangile nous présente Jésus en conversation avec ses disciples. Ils
discutent de l’idée que les gens en général et les disciples eux-mêmes se font du Christ. C’est
l’apôtre Pierre qui aura finalement la révélation de l’identité du Christ : il est le « Fils du Dieu
vivant ». Dans cet extrait plusieurs esprits inspire ceux qui parlent et nous allons méditer dessus.

En effet dans cet évangile, l’esprit humain l’esprit de Dieu et celui de Satan inspire les personnes qui
interviennent . Premièrement on a l’esprit de l’homme. C’est l’esprit humain qui inspire les
premières réponses. Jésus serait un prophète ou Élie qui serait revenu. L’esprit de l’homme est
intelligent mais limité. Il ne peut saisir certaines choses, certaines dimensions. Il peut mettre le lien
avec les anciens prophète mais ne peut vraiment donner la révélation qui vient uniquement de
l’esprit de Dieu. Notre esprit peut nous inspirer des choses et même bonnes, mais nous avons besoin
de l’Esprit de Dieu pour voir les choses dans leur ensemble pour les saisir en profondeur, pour voir
ce qui est caché.

Puis il y’a l’Esprit de Dieu, c’est l’Esprit de révélation qui nous fait entrer dans la dimension divine.
C’est lui qui nous fait comprendre ce que nous ne pouvons normalement comprendre, qui nous
inspire le vrai bien. Qui nous pousse à servir Dieu, à le rechercher. C’est lui qui nous montre la
vérité sur la vie, sur les choses et les hommes. Il nous pousse vers le bien tel que Dieu le veut



Enfin on a l’Esprit de Satan, le malin Esprit dont le but essentiel est de nous pousser vers le mal, de
nous détruire. Il prend des couleurs de bien mais veut nous entraîner su péché. Car lorsque Pierre
dit » Dieu t’en garde » au demeurant c’est bien, mais est ce la volonté de Dieu que Jésus ne passe
pas par les souffrances de la croix ? Satan nous inspire généralement un chemin aisé sans
embûches, qui semble nous éviter des souffrances et pourtant c’est un piège. En réalité il vaut notre
perdition. C’est pourquoi il inspirera à une jeune fille pieuse de ne pas attendre son conjoint de Dieu
et la poussera au péché en lui proposant un parti qui la poussera au péché.

La question à nous poser à chaque instant et devant chaque situation est: quelle est la volonté de
Dieu ? Quelle inspiration vient de l’Esprit de Dieu ? Ce que nous voulons est limité et souvent souillé
par nos péchés, nos désirs égoïstes. Seule la volonté de Dieu et l’Esprit de Dieu peuvent nous
conduire au bonheur.

Demandons nous donc chaque instant et prions le Seigneur de discerner et d’écouter son Esprit
Saint.

Prions

Seigneur accorde nous la grâce de nous laisser conduire par ton esprit uniquement.

Intercession

Pour tous les prêtres qui ont été détournés par l’esprit du malin, que le Seigneur leur accorde de
revenir sur le chemin de l’Esprit Saint.

Maman Marie intercède pour nous.

Exercice spirituel

Faisons une prière à l’Esprit Saint avant chaque décision de la journée.

Flora KAMTA, Communauté des Disciples du Christ Vivant


